
 
StD Müller erläutert die Ergebnisse der Bereisung der Grundschulen nebst Turnhallen und 
der Tageseinrichtungen für Kinder. BM Böhling und BOAR Kramer bescheinigen den 
bereisten Liegenschaften, die sicherlich veränderten pädagogischen Anforderungen 
unterliegen, einen „altersentsprechenden“, guten Pflegezustand. Lediglich in der Sporthalle 
Sillenstede sowie in der Turnhalle Glarum sind nach Auffassung von BOAR Kramer hohe 
Sanierungsbedarfe festzustellen, so dass entsprechende Wirtschaftlichkeitsberechnungen 
geeigneter Neubauvorhaben angezeigt sind. Weiterhin erläutert er, dass einige der in der 
Sitzungsvorlage genannten Maßnahmen bereits bei den Planungen zur Bauunterhaltung 
berücksichtigt sind. 
 
RM Sudholz verweist auf den Antrag der CDU-Fraktion zur Erstellung eines 
Maßnahmenplanes für die Grundschulen im Außenbereich vom 24.07.2015. RM Kujath 
informiert insbesondere im Hinblick auf die KiTa Oestringfelde auf die zur Erhaltung der 
Bausubstanz grundsätzliche Notwendigkeit der Reduzierung des Baumbestandes in 
unmittelbarer Nähe der Gebäude. Zudem erinnert sie an die Beseitigung eines 
Wasserschadens in der Krippe Roffhausen sowie die bestehenden Parkplatzprobleme an 
der VGS Schortens und regt bei der beabsichtigten Raumluftmessung in der VGS Heidmühle 
die Durchführung einer 2. Messung an. 
 
Auf Nachfrage des RM Homfeldt, dem einvernehmlich ein Rederecht eingeräumt wird, 
erläutert BOAR Kramer, dass die eingeholten Gutachten, welche den mehrfach zitierten 
Sanierungsumfang aller Liegenschaften mit insgesamt 25 Mio. € beziffern, sämtliche 
grundlegenden Sanierungsmöglichkeiten nach dem neuesten Stand der Technik umfassen 
und eine bislang nicht thematisierte Beratungsgrundlage, insbesondere im Hinblick auf die 
Entscheidungsfindung zur Wirtschaftlichkeit von Neubauvorhaben im Bereich der Sport- und 
Turnhallen, bilden. Weiterhin bestätigt er, dass etwaige Zuschüsse für Investitionen teilweise 
an energetische Bedingungen gebunden sind. 
 
Bezugnehmend auf den erforderlichen Pflegeaufwand für das Biotop der VGS Glarum 
berichtet StD Müller, dass dies als ehemaliges Elternprojekt der Schule nicht zum 
Tätigkeitsfeld des zuständigen Hausmeisters gehört. 
 
Der Antrag der CDU-Fraktion vom 24.07.2015 zur Erstellung eines Maßnahmenplanes für 
die Grundschulen im Außenbereich (s. TOP 9) wird mehrheitlich (bei 3 Gegenstimmen der 
RMer Bastrop, Sudholz und Esser) abgelehnt. 
 
 


